

«Me encanta la educación de ahora»



¿Cómo se llama? ¿Cuál es su edad?

Carmen Soria. 87 años.

¿De dónde es?

Fitero.

¿Fue a la escuela? ¿Cuántos años?

Si. 9 años.

¿A qué edad comenzó a ir?

¿Cuándo dejó de estudiar?

A los 3 años. A los 14 años.

¿Había escuelas mixtas o separadas por sexos?

Estaban separadas por sexos.

¿En dónde se podía estudiar?

En la escuela de monjas.

¿Había escuela en su pueblo?

Si.

¿Era pública o privada?

Pública.

¿Quiénes podían estudiar?

¿Había diferencia entre chicos y chicas a la hora de poder estudiar? ¿Sólo estudiaban los ricos?

Todos. No. No, los pobres también podían estudiar.

¿Qué asignaturas tenían?

Matemáticas, lengua, historia...

¿Qué materiales usaban?

Lápiz, boli, goma, pinturas, etc...

¿Trabajaban a la vez que estudiaban?

No.

¿Qué horario tenían?

Desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

¿Por qué estudiaban?

Porque te obligaban tus padres y porque a esa edad no puedes hacer otra cosa.

¿Le hubiera gustado estudiar alguna carrera?

Si.

¿Pagaban por estudiar? ¿Había alguna ayuda económica (becas)?

No. En esa época no.

¿De qué edades se juntaban en la misma clase?

De la misma edad que la mía.

¿En qué trabajaban sus padres?

Los dos trabajaban en una churrería.

¿Guarda cuadernos u otros materiales de aquella época?

Algunas pinturas, cuadernos es-

critos por mí.

¿Cómo procuró que fuese la educación de sus hijos?

Lo mejor que pudiese, yo quería que mis hijos estudiases para después formarse en una carrera y conseguir dinero para la familia.

¿Cómo ve ahora la educación de sus nietos?

Me encanta, ojalá hubiera nacido en esta época, siempre les he dicho que han tenido mucha suerte de haber nacido ahora porque antes no había ni la mitad de las cosas que hay ahora.

Me encanta la educación de ahora. Ojalá hubiera nacido en esta época. Siempre les he dicho a mis nietos que han tenido mucha suerte de haber nacido ahora porque antes no había ni la mitad de las cosas que hay ahora.

¿Echa algo de menos de aquella época? ¿Hay algo que, según usted, habría que enseñar pero que no se enseña?

Pues ahora mismo no echo nada de menos. No sé.

¿Qué importancia piensa que tiene la educación en una sociedad?

Gracias a la existencia de la educación en nuestra sociedad los seres humanos somos capaces de debatir entre sí, todos tenemos un criterio diferente el cual se forja a través de nuestro aprendizaje diario.